



# NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE SITZUNG DES HAUPT- UND KULTURAUSSCHUSSES

---

Sitzungsdatum: Mittwoch, 15.08.2018  
Beginn: 19:00 Uhr  
Ende: 19:14 Uhr  
Ort: Rathaus, Sitzungssaal

---

## ANWESENHEITSLISTE

### **Vorsitzender**

Pfann, Robert

### **Ausschussmitglieder**

Bensch, Harald  
Hutflesz, Wolfgang  
Krebs, Jobst-Bernd  
Oberfichtner, Harald  
Schwarzmeier, Christina  
Weidner, Peter

### **Stellvertreter**

Scharpff, Wolfgang  
Wystrach, Harald

Vertretung für Herrn Mario Engelhardt  
Vertretung für Herrn Thomas Preutenborbeck

### **Schriftführer/in**

Zachmann, Sabine

### **Verwaltung**

Städler, Frank Geschäftsleitender Beamter

### ***Abwesende und entschuldigte Personen:***

### **Ausschussmitglieder**

Engelhardt, Mario  
Freytag, Jutta  
Preutenborbeck, Thomas

# TAGESORDNUNG

## Öffentliche Sitzung

- 1 Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 17.07.2018
- 2 Änderung FERS Förderprogramm für Energie- und Ressourcensparmaßnahmen **2018/0622**
- 3 Berichte der Verwaltung
- 4 Anfragen der Ausschussmitglieder

Erster Bürgermeister Robert Pfann eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung des Haupt- und Kulturausschusses. Er begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des Haupt- und Kulturausschusses fest.

## ÖFFENTLICHE SITZUNG

### **TOP 1      Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 17.07.2018**

**Beschlossen Ja 9 Nein 0**

### **TOP 2      Änderung FERS Förderprogramm für Energie- und Ressourcen-Sparmaßnahmen**

Die Änderung von FERS wurde nötig, da von der BAFA das Verbot der Doppelförderung bei Elektrofahrzeugen fallen gelassen wurde und nunmehr eine kommunale Förderung neben der staatlichen Förderung zulässig ist.

In diesem Zusammenhang wurden alle programmbezogenen Hinweise entfernt und durch einen generellen Hinweis unter Nr. 4.5. ersetzt.

Bei dieser Gelegenheit wurden auch noch weitere verfahrenstechnische und redaktionelle Punkte bereinigt.

Grundlegende Änderungen im Förderprogramm gibt es nicht.

Im beiliegendem Förderprogramm sind Änderungen in rot kenntlich gemacht.

MGR Scharpff äußerte sich lobend darüber, dass Neuerungen oder Gesetzesänderungen stets zeitnah in die Richtlinien FERS eingearbeitet werden und das Förderprogramm der Marktgemeinde daher stets up to date sei.

#### **Beschluss:**

**Der Marktgemeinderat stimmt der Änderung des Förderprogramms Energie- und Ressourcen-Sparmaßnahmen (FERS) in der vorgelegten Form zu.**

**Beschlossen Ja 9 Nein 0**

### **TOP 3      Berichte der Verwaltung**

Der Vorsitzende berichtet, dass im Rahmen der Schulsanierung für die Vergabe von aus brand-schutztechnischer Sicht geeigneter Garderoben einschließlich Sitzbänken, von der Schlosserei Diezinger GmbH, die auch mit dem Anbau der Fluchttreppe beauftragt ist, ein Angebot eingeholt wurde.

Die Angebotssumme beträgt 56.285,81 EUR, die Kostenschätzung des Ingenieurbüros Scheuenstuhl beläuft sich auf 27.033,36 EUR. Beim Jour Fix am 14.08.2018 hat sich die Möglichkeit ergeben, die Angebotssumme um 11.000,00 EUR zu reduzieren, wenn die Sitzflächen nicht aus Lochblech, sondern durchgängig in Blech ausgeführt werden.

Die Verwaltung holt derzeit noch Vergleichsangebote bei verschiedenen Firmen ein, unter anderem wurden auch die ortsansässigen Firmen Zimbrod und Abraham angefragt, die allerdings Absagen erteilt haben.

Da es ungewiss ist, ob die Vergleichsangebote bis zur BauUA- Sitzung vorliegen werden, hat die Verwaltung es für sinnvoll erachtet, die Sitzung entfallen zu lassen, zumal die Vergabe der Garderoben der einzige Tagesordnungspunkt gewesen wäre.

An der MGR- Sitzung am 29.08.2018 sollten die für die Entscheidung relevanten Informationen vorliegen.

Des Weiteren informiert BGM Pfann, dass, um die im Norden gelegenen Zugänge zu Schule und Jugendtreff so schnell als möglich herzustellen, vergaberechtlich eine kleine Ausschreibung erforderlich ist. Das Leistungsverzeichnis mit zwei losen „Pflaster- und Asphaltarbeiten“ wird von der Landschaftsarchitektin, Frau Wolf, gerade erstellt.

Sobald dieses vorliegt, wird es an die beiden Firmen Hirschmann und Kammerer, sowie Landschaftsbau Katheder versandt.

Aufgrund der kurzen Zeitspanne ist es fraglich, ob die Angebote bis zur MGR Sitzung am 29.08.2018 vorliegen. Sollte dies nicht der Fall sein, wäre es im Sinne einer zügigen Abwicklung begrüßenswert, wenn der Marktgemeinderat die Verwaltung bevollmächtigen könnte, an den Wenigstnehmenden, den Auftrag zu vergeben.

Eine Empfehlung des Seniorenbeirats nach der durchgeführten Seniorenbefragung war die Erweiterung des Angebots für betreutes Wohnen mit der Möglichkeit zur Vollpflege in der Gemeinde.

Der Vorsitzende informiert die Marktgemeinderäte, dass dieses Thema im September in den Gremien behandelt werden wird, da es dem Seniorenbeirat sehr wichtig ist, dass der Marktgemeinderat dazu einen Grundsatzbeschluss fasst und ein Arbeitskreis mit Vertretern des Seniorenbeirats und der MGR Fraktionen eingerichtet wird, damit „Wohnen im Alter“ im Sinne unserer älteren Bürgerinnen konsequent entwickelt werden kann. In der Marktgemeinderatsitzung im September wird Herr Braun, Geschäftsführer des BRK, über die gemachten Erfahrungen der verschiedenen Wohnformen berichten.

BGM Pfann berichtet, dass laut Auskunft der Polizeiinspektion Roth an den vier Kirchweih Tagen keinerlei Anrufe, Beschwerden oder Anzeigen bei der Polizei Roth eingegangen sind.

Der Vorsitzende verweist auf einige anstehende Termine und lädt die Mitglieder des Marktgemeinderats zu reger Teilnahme ein.

Am Samstag 18.08.2018 begeht die FFW Leerstetten ihren „Tag der offenen Tür“ ab 15 Uhr mit anschließendem Grillfest ab 19 Uhr.

Bereits am Sonntag 19.08.2018 ab elf Uhr besteht die Möglichkeit zur Teilnahme am Heideblütenfest des Waldimkervereins im Bienengarten mit Sau vom Grill.

Für den Kirchweihumzug mit anschließendem Umtrunk, an der Kirchweih Leerstetten treffen sich die Teilnehmer am Freitag 24.08.2018 um 18.15 Uhr am ehemaligen Kirchweihplatz am Ende der Further Straße.

Am Sonntag den neunten September 2018 wird der Tag des offenen Denkmals begangen. In der Kulturscheune findet ab 17 Uhr anlässlich dieses Tages eine Ausstellung statt. Der Museumsverein wird in Zusammenarbeit mit der Gemeinde unter dem Motto „Entdecken, was verbindet“, das 40-jährige Bestehen des Marktes Schwanstetten in den Mittelpunkt rücken und mit Zeitzeugen die Geschehnisse und Diskussionen von damals beleuchten und aufzeigen, was sich bisher gemeinsam entwickelt hat.

#### **TOP 4    Anfragen der Ausschussmitglieder**

MGR Hutflesz möchte wissen, ab wann mit der Sperrung der Rednitzhembacher Straße zu rechnen ist.

BGM Pfann erwidert, dass die Bauarbeiten voraussichtlich Anfang September beginnen können.

Die erneute Verzögerung resultiert aus Fertigstellungsarbeiten an anderer Stelle und Betriebsurlaub der ausführenden Firma Ochs.

Sobald ein genauer Termin feststeht, wird er diese Information an den MGR weiterleiten.

Mit Dank für die konstruktive Mitarbeit schließt Erster Bürgermeister Robert Pfann um 19:14 Uhr die öffentliche Sitzung des Haupt- und Kulturausschusses.

Robert Pfann  
Erster Bürgermeister

Sabine Zachmann  
Schriftführer/in